



V i d e o



3222 Zeitungen der nationalen Gruppen der Überlebenden des KZ Dachau nach der Befreiung, 5. Mai 1945
 Newspapers from the various national groups of survivors in the Dachau concentration camp after liberation, May 5, 1945



3221 Überprüfung von Häftlings- und Transportlisten
 Checking the prisoner and transport lists
 Überlebende suchen in diesen Listen die Namen von Häftlingen, um Informationen über deren Schicksal zu bekommen.
 Survivors sought the names of those fellow prisoners in these lists to obtain information on their fate.



Jan Domagala
 (1918-1998)

3208 Jan Domagala aus dem polnischen Teil Oberschlesiens wurde nach der Besetzung Polens im Mai 1940 verhaftet. Ab Herbst 1944 war er als Lagerführer tätig. Von Frühjahr bis Herbst 1945 übernahm er die Leitung des "International Information Office". Dort betreute er die Suche nach dem Verbleib der Gefangenen. 1947 wurde die amerikanische Regierung von ihm als "Person of Interest" mit dem Stern "C" ausgezeichnet.

Jan Domagala, from the Polish area of Upper Silesia, was arrested after the occupation of Poland in May 1940. From the fall of 1944 he worked as a camp official. Here he kept track of transports and the dead. After liberation he took over the direction of the "International Information Office". There he assisted the search for the whereabouts of the prisoners. For this purpose, the prisoner



3223 "No crosses a man needs no possible man"
 Die Männer sollen sich auch gehen - aber wir haben keine Kreuze, geschweige denn Besten für 1945
 Many accused men were taken in the weeks after liberation as a result of their imprisonment in the concentration camps.
 The page was printed in great numbers and circulated throughout the camp.



3224 Beerdigung der Toten auf dem Leichenberg, 1. Mai 1945
 Die Leichen der Häftlinge aus dem Lager wurden auf den Leichenberg transportiert und dort in Massengräbern beigesetzt.
 The corpses of the prisoners from the camp were transported by Dachau, cremated and buried there in mass graves.



3225 Grabsteine auf dem Dachauer Waldfriedhof, Juni 1947
 Als am 16. Mai 1945 wurden die Toten des Lagers auf dem Waldfriedhof in Dachau, das Foto entstand während der Grabsteinarbeit einer französischen Gruppe.
 Graves of the Dachau Wald cemetery, June 1947
 On May 16, 1945 the dead from the camp were buried at the Wald cemetery. The photo was taken on the occasion of a commemorative visit by a French group.



3212 Die belarussischen Häftlinge feiern den 1. Mai, 1. Mai 1945
Photo: Sergey Belya
Belarusian prisoners celebrate May 1st, May 1, 1945
On April 28, the International Prisoner Committee had decided "to celebrate... May 1st, 1945 as the day of liberation, friendship and brotherhood."



3214 Jüdische Feier auf dem Appellplatz, 1. Mai 1945
Photo: Sergey Belya
Jewish celebrations on the roll call area, May 1, 1945
Belarusian prisoners



3213 „Zurück am 1.5.45 im Dachau-Lager“
Zeichnung von Milan Lortsch, 1945
"Back on 1 May 1945 in the Dachau camp"
drawing by Milan Lortsch, 1945



3216 Befreiungsfeier, 1. Mai 1945
Belarusian prisoners
Liberation celebrations, May 1, 1945



3215 Dachauer Bürger beschließen auf Befehl des US-Militärs das Komitee für die US-Gewinnlosen
12. Mai 1945
Die US-Armee zwingt Dachauer Bürger zur Beschäftigung des Komitees für die US-Gewinnlosen und die Leichterhörigen. Mitglieder der NSDAP mussten sich anschließend an der Beschäftigung der Nazis beteiligen.
Dachau citizens view the committee on order of the US military, May 1, 1945
The US Army forced Dachau citizens to view the committee and the idea of joining. Nazi party members were subsequently forced to participate in burying the dead.



3217 Bericht über die erste Sitzung des Internationalen Häftlingskomitees, 20. April 1945
12. Internationale Dachau



3218 Anwesenheitsliste des Internationalen Häftlings-Komitees im ehemaligen KZ Dachau, 14. Mai 1945
Internationale Dachau
Das Internationale Häftlingskomitee schickte die Vertretung aller Nationalitäten bei der Organisation des belarussischen Lager, 15. und 16. April 1945. 1000 gefangenommen durch International de Dachau.
Attendance list of the International Prisoner Committee in the former Dachau concentration camp, May 14, 1945
The International Prisoner Committee consisted of all nationalities were represented in the organization of the belarussian camp. It was the prisoner of the Soviet International de Dachau, founded in 1945.



3219 Beschäftigung des Gewerkschafts im Konzentrationslager durch Mitglieder einer Komitee des US-Kongresses, 1. Mai 1945
12. Internationale Dachau
Nach einem Befehl von General Eisenhower sollten die NS-Gewinnlosen und die Leichterhörigen von den Nationalitäten der NSDAP und Mitgliedern der NSDAP gezwungen werden.
Members of a US Congress Committee view the gas chamber in the concentration building, May 1, 1945
Following an order from General Eisenhower, as many American soldiers and political and media representatives as possible were to be shown the horrors perpetrated by the Nazis.